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STADTVERBAND DER KULTURELLEN VEREINE 
DER STADT RÜSSELSHEIM E.V. 

 
 
 
 

 
Protokoll  
der Jahreshauptversammlung am 22. März 2015, 10:00 Uhr, Am Treff 11, Rüsselsheim 
 
 

TOP 1 - Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die 1. Vorsitzende, S. Schaplowski eröffnet die Jahreshauptversammlung des Stadtverbandes der 
kulturellen Vereine der Stadt Rüsselsheim e. V. und heißt die Anwesenden sowie die neu gewählten 
Vorsitzenden und Vorstandsmitglieder herzlich willkommen. 

Dem SKV gehören 54 Vereine mit 104 Delegierten an. Anwesend sind 35 Vereine mit 56 Delegierten. 

Begrüßung der anwesenden Gäste: Oberbürgermeister Patrick Burghardt, stell. 
Stadtverordnetenvorsteherin Erika Rohark, Eckard Kunze, GF Kultur123, Biljana Nicin, 1. Vorsitzende 
des ViV, Reinhard Zogeiser, Magistratsmitglied, Ulrich Waskow, Ehrenvorsitzender des SKV. 

Entschuldigt sind folgende Vereine: Zitherclub, TV Königstädten, Abt. Spielmannszug. 

Begrüßung der VertreterInnen des Rüsselsheimer Echos und der Mainspitze mit der Bitte um faire 
Berichterstattung. 

Frau Schaplowski dankt dem Gesangverein Liederkranz Rüsselsheim, der die Bewirtung für diese 
Veranstaltung übernommen hat. 

Mit einer Gedenkminute wird den verstorbenen Mitgliedern des SKV und der Mitgliedsvereine 
gedacht. 

 
Grußwort Oberbürgermeister P. Burghardt 
Der Oberbürgermeister bedankt sich für die geleistete Arbeit des SKV für die Stadt Rüsselsheim. Er gibt 
Informationen zum Hessentag 2017 sowie die Mitteilung, dass sich schon einige Vereine (u. a. vom 
SKV) wegen Mitwirkung am Hessentag 2017 gemeldet haben. Er wünscht sich eine weiterhin gute 
Zusammenarbeit. 
 
Grußwort Eckhard Kunze, Kultur 123 
Herr Kunze lobt das gute Miteinander zwischen SKV und Kultur 123 beim Festival der Kulturen aber 
auch bei vielen anderen Gelegenheiten. 
 
Grußwort Erika Rohark, stellvertretende Stadtverordnetenvorsteherin 
Frau Rohark entschuldigt Herrn Schneider und bedankt sich für die geleistete Arbeit des SKV mit seinen 
Vereinen und wünscht dem SKV alles Gute für die Zukunft. 
 
Frau Schaplowski fragt die Anwesenden, ob Einwände gegen die Tagesordnung bestehen; dies ist nicht 
der Fall. Der Termin der heutigen Jahreshauptversammlung des Verbandes wurde in der 
Jahreshauptversammlung am 30.03.2014 bereits bekannt gegeben. Die Einladung an alle 
Mitgliedsvereine erfolgte fristgerecht. Satzungsgemäß wurden alle Mitgliedsvereine per E-Mail 
eingeladen. Die Versammlung ist beschlussfähig. 
 

TOP 2 - Geschäftsbericht  
 
Sitzungen  
Der Stadtverband, in dem zur Zeit 54 Mitgliedsvereine organisiert sind und der somit ca. 5.500 
Mitglieder vertritt, hat keine eigenen Geschäftsräume.  
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Die Vorstandssitzungen finden Im Treff 7a statt, meistens in den Räumen des VdK  
Alle Vorstandsämter werden ehrenamtlich ausgeführt.  
 
Der Vorstand des Stadtverbandes der Kulturellen Vereine traf sich im Berichtszeitraum zu sieben 
Vorstandssitzungen, um Fragen, Probleme und Lösungen rund um die Stadt und den Verband mit 
seinen Mitgliedsvereinen zu beraten und Anträge zu beschließen.  

Weiterhin trafen wir uns zu zwei Klausuren. Wir wollen die anfallenden Arbeiten im Verband neu 
organisieren und schauen, was wir verbessern oder anders gestalten können: 

Wir luden alle Beteiligten am Festival der Kulturen zu einer Absprache ein. 

In unserer Sitzung am 28.04.2014 sprachen wir gemeinsam mit Vorstandsmitgliedern des ViV über das 
anstehende Festival der Kulturen. 

Weiterhin trafen wir uns am 03.11.2014 mit dem Vorstand des Verbandes interkultureller Vereine zum 
Austausch und zur Besprechung der weiteren Zusammenarbeit.  

 
ZOOM 
Die neuen Verbands- und Kulturnachrichten sind bisher viermal erschienen. Im Jahr 2014 konnten sie 
drei Ausgaben lesen. Die Mitgliedsvereine Shantychor, Liederkranz Rüsselsheim und Shakin Tailfethers 
wurden in Zoom vorgestellt. Wenn sie Interesse haben, mit ihrem Verein in Zoom zu erscheinen, 
melden sie sich bitte. Unsere Redakteure Markus Behrend und Erek Weidner besuchen sie gerne.  
 
SKV im Internet 
Ich kann sie nur immer wieder auffordern, zum Nutzen ihres Vereins ihre Daten und Termine auf der 
Internetseite des SKV zu pflegen. Sie können selbstständig ihre Daten eingeben. Falls Sie dabei Hilfe 
benötigen, stehen wir gerne zu Verfügung. Leider werden diese Daten nicht mehr an das Kulturportal 
der Stadt weitergegeben, da dieses aus Kostenersparnisgründen eingestellt wurde. Wenn sie ihre 
Zugangsdaten nicht mehr wissen, oder Hilfe benötigen, wenden sie sich an unseren Webmaster Hr. 
Erek Weidner. 
 
Vereinserfassung 2014 
Im letzten Jahr haben wir sie aufgefordert unseren Vereinserfassungsbogen auszufüllen. Das ist wichtig 
um den Mitgliedsbeitrag zu ermitteln, aber auch um ihre Kontaktdaten zu aktualisieren. In dieser 
Angelegenheit wünschen wir uns beim nächsten Mal eine zeitnahe Erledigung. 
 
Nun noch ein wenig Offizielles 

 Anlässlich der Jahreshauptversammlung 2014 haben wir den Verein Pena la Buleria 
aufgenommen.  

 

 Für unsere Vereine Shakin Tailfethers, Pena la Buleria und Rumi wurde gemäß der Richtlinie 
beantragt sie in die Förderliste der kulturellen Vereine der Stadt aufzunehmen.  

 
Diese Abstimmung sollte am 24.7.2014 im Ausschuss KSS erfolgen. Im Ausschuss fand eine Diskussion 
vor allem über den Verein Rumi, der in der Presse kontrovers diskutiert wurde, statt. Die weitere 
Beratung zu diesem Antrag wurde zurückgestellt. 
 
Am 5. März 2015 wurde erneut eine Magistratsvorlage zur Aufnahme des Vereins Rumi in Ausschuss 
KSS eingebracht. Der Verein Rumi war eingeladen und sollte Rede und Antwort stehen. Der Presse 
konnten wir entnehmen, dass der Verein Rumi nicht in die Förderliste aufgenommen wurde. Ein 
Protokoll liegt uns nicht vor. 
 

 Einen Austritt haben wir zu verzeichnen: Der Briefmarkensammler-Verein Rüsselsheim e.V. 1948 
hat seine Auflösung zum 31.12.2014 mitgeteilt. 
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 Gespräch mit Bürgermeister Grieser am 20. Mai 2014 zum Thema SKV-Raum im Treff  
Ich habe das letztes Jahr ausgeführt. Wir teilen uns derzeit einen sehr kleinen Lagerraum in der 
hintersten Ecke des Treffs mit den Deutschen Jugendherbergswerk. Hier gibt es bisher keine 
Lösung. Ein Raum der unserer Meinung nach für uns in Frage kommt, ist lt. Auskunft der Stadt 
immer belegt, was wir aber widerlegen können. Wir bleiben da dran.  

 Ein weiteres Thema war die mehrmalige Terminverlegung der Verleihung der Verdienstmedaille. 
Folgende Termine sind nun für bereits für die Folgejahre abgesprochen: 14.02.2016, 05.02.2017, 
04.02.2018 und 03.02.2019 jeweils im Foyer des Theaters.  

 
Raumsituation der Mitgliedsvereine 
Die Raumsituation unserer Mitgliedsvereine gestaltet sich immer schwieriger. 
 
Der CompuserClub muss seine Räume im Max Planck-Gymnasium verlassen, weil dort ein Gebäudeteil 
abgerissen wird und dann kein Platz mehr für den Verein ist. Der Verein hat nun neue Räumlichkeiten 
auf dem freien Markt angemietet, diese sind aber teuer und finanziell nur schwer zu stemmen. Der 
Verein hat u.a. die Renovierungskosten für die genutzten Kellerräume bei deren Einzug im Max Planck-
Gymnasium selber übernommen. 
 
Was passiert mit unseren Vereinen, die ihre Übungsstunden in der Gerhard-Hauptmann-Schule 
abhalten wenn die Schullandschaft umgestaltet ist. Hier warten wir erst einmal gespannt auf den 
Ausgang des heutigen Bürgerentscheids.  
 
Im Stadtteil Bauschheim sollte das Bürgerhaus geschlossen werden, weil die Renovierungskosten und 
die Kosten für die Brandschutzauflagen von der Stadt nicht bezahlbar sind. Jahrelang sind diese 
Arbeiten nicht angegangen worden. Das hätte vier Vereine getroffen, in unserem Verband betrifft dies 
die Chöre der SKG Bauschheim, die Bauschheimer Narrenzunft und den Verein Für Bauschheim. Nun 
hat der Verein Für Bauschheim nach zähen Verhandlungen das Bürgerhaus übernommen, bekommt 
dafür von der Stadt eine Summe Geld und renoviert das Haus selber. Viele Helfer stehen zur 
Verfügung. Wenn es anders gekommen wäre, ständen diese Vereine auf der Straße.  
 
Wir müssen gemeinsam mit der Stadt über Alternativen sprechen. Vereine, die hier in Rüsselsheim seit 
Jahrzehnten agieren, und bei vielen Gelegenheiten in unserer Stadtgesellschaft auch angefragt werden 
um ihre Kunst beizusteuern oder Kurse zu geben wie der Compuserclub werden eben mal 
benachrichtigt, dass ihre Räume nicht mehr nutzbar sind. Wir erinnern uns noch alle an Dunav. 
 
Bei jeder Gelegenheit  - auch heute wieder - wird von der Politik und der Verwaltung das Ehrenamt in 
dieser Stadt gelobt. Wir freuen uns über Lob, aber wir brauchen auch Unterstützung z. B. in Form von 
Bereitstellung von Räumen in städtischen Einrichtungen. Wir können gerne über das wie und wo 
diskutieren. Aber einfach die Vereine vor die Tür zu setzen, ist kein guter Stil. Da lässt man lieber 
Räume leer stehen, hier als Beispiel der Ratskeller, der meines Wissens bisher keiner neuen 
Bestimmung zugeführt ist. Irgendwann wird man auch hier wie in Bauschheim im Bürgerhaus oder im 
Lachebad feststellen, dass ein Handlungsbedarf schon vor Jahren bestanden hat und es nun zu spät ist. 
 
Auch für den Hessentag, den die Stadt Rüsselsheim 2017 ausrichtet, konnte ich lesen, dass man fest 
mit dem Engagement der Vereine rechnet. Vereine sind aber nicht immer nur da wenn man sie 
braucht, und ansonsten zeigt man ihnen die kalte Schulter, verbannt sie in Keller oder entzieht ihnen 
gar die Existenzgrundlage. 
 
Festival der Kulturen 
Das Festival der Kulturen am 21. und 22. Juni 2014 ist sehr erfolgreich verlaufen. 
 
Gemeinsam mit den Mitgliedsvereinen hatten der organisierende Stadtverband der kulturellen 
Vereine der Stadt Rüsselsheim e. V. (SKV) mit Unterstützung des Verbands interkultureller Vereine 
(VIV) zwei gelungene Festivaltage auf die Beine gestellt, bei denen man jedem Geschmack gerecht 
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wurde. Es hat einfach alles gepasst: Stimmung, Wetter, Angebot, Programm, Teilnehmer- und 
Besucherzahl! Beim Festival der Kulturen haben die Rüsselsheimer Kulturvereine erneut sehr deutlich 
gezeigt, was in ihnen steckt und harmonisch miteinander gefeiert, wie es in einer multikulturellen 
Stadt nicht schöner sein könnte. Kaum eine andere Veranstaltung präsentiert sich so facettenreich.  
 
Es ist aber auch immer wieder eine große organisatorische Herausforderung für den Vorstand des 
Stadtverbandes dieses Fest zu planen und durchzuführen.  
Wir haben großflächig plakatiert für die Veranstaltung und haben die Info-Stelen für die Werbung für 
diese Veranstaltung genutzt. Wir haben weiter an unserem Corporate Design gearbeitet und einen 
Infostand gebaut, der auch auf andere Veranstaltungen mitgenommen werden kann.  
 
Ich danke allen Vereinen, die sich mit Darbietungen am Bühnenprogramm und mit Ständen an diesem 
Fest beteiligten. Der Vorstand war an beiden Tagen mit einem Infostand vertreten, unterstützte die 
Vereine im Vorfeld und stellte unter anderem Zelte zur Verfügung und organisierte ein 
Kinderprogramm. Auf das Festival der Kulturen haben wir uns auch in einer Klausur vorbereitet. Unser 
Vorstandsmitglied Detlef Ewert bearbeitete federführend im Vorfeld alle Anfragen und stellte 
notwendige Anträge. 
Vielen Dank an alle meine Vorstandskolleginnen und -kollegen für ihren Einsatz an Engagement, Zeit 
und Kraft. 
 
Bestens unterstützt wurde der SKV vom Team Kultur123 Rüsselsheim, die Auf- und Abbau der Bühne 
und die Veranstaltungstechnik leisteten und am Sonntagnachmittag drei sehr gut angenommene 
Backstage-Führungen durch das Rüsselsheimer Theater anboten.  
 
Verdienstplakette für kulturelle Leistungen 
Im feierlichen Rahmen wurden drei verdiente Menschen aus unseren Mitgliedsvereinen geehrt. Die 
Verdienstplakette für kulturelle Leistungen 2013 wurde am 25. Mai 2014 an folgende Personen 
verliehen: 
 
Frau Gertrud Bornhöft vom Liederkranz Rüsselsheim,  
Hr. Markus Behrend vom RCV und  
Hr. Egidio Grano von der Italienischen Familienunion  
 
Die Laudatio hielt Bürgermeister Grieser, der SKV gratulierte ebenso mit einem kleinen Geschenk. An 
dieser Stelle noch einmal herzlichen Glückwunsch auch von dieser Stelle.  
 
Nach Absprache mit dem Dezernenten findet die Verleihung nun immer im darauffolgenden Jahr im 
Februar statt. Die Termine der Vergabe im Theater sind für die Jahre 2016 bis 2019 bereits festgelegt. 
 
Meine Damen und Herren, scheuen sie sich nicht weiterhin verdiente Mitglieder aus ihren Reihen 
für die Verdienstmedaille vorzuschlagen. Die Richtlinie finden sie auf unserer Internetseite 
www.skv-ruesselsheim.de  
 
Denn bis zum 30.08.2015 haben sie auch in diesem Jahr noch die Möglichkeit dazu. Wir werden 
demnächst ein Formular zur Verfügung stellen, wo die Daten des Vorschlags eingetragen werden 
können. Wir gehen selbstverständlich davon aus, dass ein Antrag mit einem Anschreiben erfolgt. 
 
Vereinsförderung 
Das Abstimmungstreffen der Vergabevorschläge zur Vereinsförderung fand am 13.11.2014 bei 
Kultur123, Walter Haberzettel statt. Vom Stadtverband nahmen Sabine Schaplowski und Hans-Werner 
Lutz teil.  
Von 53 berechtigten Vereinen haben 43 ihre Unterlagen eingereicht und haben entsprechend der 
Richtlinie ihre Förderung in 2014 erhalten. 
 

http://www.skv-ruesselsheim.de/
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Am dieser Stelle möchte ich darauf aufmerksam machen, dass die Abgabefrist für die Einreichung der 
Unterlagen zur Vereinsförderung der 30. September eine jeden Jahres ist. 
Und ich bitte sie herzlich, diesen Termin einzuhalten, damit nachfolgende Arbeiten und Termine 
fristgerecht durchgeführt werden können. 
 
Technik und Logistikpool  
Im Jahr 2014 konnten alle Vereine, die etwas aus dem Technik- und Logistikpool beantragt haben, 
auch zufrieden gestellt werden.  

Auch hier möchte ich darum bitten, die Anträge so früh wie möglich zu stellen, am besten bis zum 
Ende des Vorjahres, aber spätestens bis Ende Januar. So können alle Beteiligten besser planen. Sie alle 
sind sicher schon im letzten Quartal eines Jahres mit den Planungen für das nächste Jahr beschäftigt.  

Wir bitten auch dringend darum die Zeit der Entleihung aus dem Pool so kurz wie möglich zu halten, 
manche Vereine entleihen die Technik 5 Tage oder mehr, auch wenn die Veranstaltung nur einen Tag 
dauert. 

Weiterhin bitte ich darum die Anforderung so präzise wie möglich zu stellen.  

Nun so kann die Summe ausgerechnet werden, die schlussendlich zu Stande kommt. Für den Beschluss 
des Vorstandes benötigen wir eine Summe, von der dann alle ausgehen können. Bitte nehmen sie bei 
Fragen Kontakt mit Hr. Haberzettl von Kultur123 auf. 

 
Kulturprofil (Teilnahme an mehreren Veranstaltungen) 
Nach mehreren Fachkonferenzen zum Thema und einer Auftaktveranstaltung zur Weiterentwicklung 
des Rüsselsheimer Kulturprofils, an der Vorstandsmitglieder teilnahmen, entschloss sich Bürgermeister 
Grieser jeweils mit ausgewählten Gruppen im kleinen Rahmen zu reden. Wir waren eingeladen 
gemeinsam mit dem Verband der interkulturellen Vereine und dem Sportbund. Es sollte nach diesen 
Gesprächen mit den verschiedenen Kulturschaffenden eine Redaktionsgruppe geben, die aber nicht zu 
Stande kam. Die Stadt wird nun einen Vorschlag aus diesen Gesprächen formulieren. Dieser wird dann 
von den Stadtverordneten beschlossen und veröffentlicht. Das soll im Jahr 2015 geschehen. 
 
Einladung Runder Tisch Flüchtlingshilfe am 27. Januar 2015 
Wir sind der Einladung gerne nachgekommen und haben eine positive Einstellung zum Vorgehen der 
Stadt. Wir als Stadtverband können aber in diesem Zusammenhang nur eine vermittelnde Funktion 
wahrnehmen und unsere Mitgliedsvereine informieren.  
 
Vorbereitungstreffen Kultur im Sommer 
Wir nahmen an mehreren Terminen für die Vorbereitung des Kultur-Sommers 2015 teil. 
 
Veranstaltungen im Stadtgebiet mit Beteiligung unserer Mitgliedsvereine 
Kultur im Sommer 2014 
An der jährlichen Veranstaltungsreihe Kultur im Sommer 2014 beteiligten sich bei Früh- und 
Spätstücken unsere Mitgliedsvereine. (Bembeljeescher des Rüsselsheimer Carnevalverein mit dem 4. 
Gugg im Park, die Rüsselsheimer Sternfreunde und der Shantychor, die eine gemeinsame 
Veranstaltung machten, das Akkordeon Orchester Rüsselsheim sowie der Verein Rumi.) 
 
Ebenfalls im Jahr 2014 war der Club Schwarze Elf wieder Mitveranstalter der Rüsselsheimer Kerb. Bei 
anderen Kerben in den Stadtteilen Bauschheim, Haßloch und Königstädten bringen sich unsere 
Mitgliedsvereine ein. 

Am Volkstrauertag und Totensonntag sorgten unsere Rüsselsheimer Vereine für den musikalischen 
Rahmen bei den Gedenkstunden auf den Friedhöfen in Rüsselsheim, Bauschheim und Königstädten. 

An allen Weihnachtsmärkten in Rüsselsheim, Bauschheim, Haßloch und Königstädten  wirkten unsere 
Mitgliedsvereine mit. 
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Fastnachtsveranstaltungen vom RCV, Club Schwarze Elf, Bauschheimer Narrenzunft und Großer 
Fastnachtsrat der Siedler 11 bereicherten das kulturelle Leben unserer Stadt. 

Aber auch in anderen Vereinen wird Fastnacht gefeiert, wie zum Beispiel beim Volkschor, oder beim 
Verein Mir Hasslicher. 

Auch die Seniorenfastnacht erfreute uns in der diesjährigen Kampagne wieder. 

In der Stadthalle lieferten unsere Fastnachtsvereine ihr Können bei den Rüsselsheimer Senioren ab. 

Die soeben aufgeführten Veranstaltungen sind nur ein Teil dessen, was unser Verband in 
Zusammenarbeit mit Vereinen, Institutionen und der Stadt Rüsselsheim für unsere Bürgerinnen und 
Bürger leistet. Bei all diesen Veranstaltungen waren unsere SKV-Vorstandskolleginnen und -kollegen 
zugegen oder haben mitgewirkt. Die einzelnen Leistungen aller Verbandsvereine aufzuführen würde 
den Rahmen dieser Veranstaltung sprengen. 

 
Einladungen zu Veranstaltungen der Mitgliedsvereine 
Wir waren zu vielen Veranstaltungen oder Konzerten eingeladen, einige die wir besuchten, möchte ich 
erwähnen: 

 Besuch des Konzerts des Liederkranz Rüsselsheim anlässlich dessen 160-Jährigen Bestehens am 02. 
November 2014 im Theater. 

 Konzert Volkschor anlässlich 110 Jahre in der Stadthalle  

 Theaterabend der Theatergruppe des Gesangverein Frohsinn Königstädten am 31. Oktober 2014. 

 Konzerte des Handharmonika- und Akkordeonclubs 1934 Rüsselsheim-Haßloch u.a. zum 80-
jährigen Bestehen  

 Konzert des Akkordeon Orchesters 

 Konzert der Siebenbürger Musikanten zum 30-jährigen Bestehen 

 Veranstaltung zum 40-jährigen Bestehen der Sternfreunde Rüsselsheim 

 Einweihung der Aussichtsplattform West an der Festung  

 Veranstaltung Verein trifft Politik – im Dialog mit den Menschen. Es handelte sich um eine 
gemeinsame Einladung von STVV Schneider und dem Shantychor, allerdings glänzte die Politik 
durch Abwesenheit, es waren ca. 2 Stadtverordnete anwesend. 

 Kulturpreisverleihung an Rüdiger Schmitt, dem wir auch von dieser Stelle recht herzlich zum Preis 
gratulieren. 

 Wir besuchten Einladungen zu JHV und Neujahrsempfängen von anderen Verbänden und 
Institutionen. 

 
Wir bedanken uns ganz herzlich für all ihre Einladungen und bitten aber auch um Verständnis, dass wir 
aus Zeitgründen nicht allen Einladungen folgen können. Die meisten von uns sind berufstätig und auch 
wir sind alle in unseren eigenen Vereinen eingebunden. Wir werden uns aber weiterhin bemühen auf 
vielen Veranstaltungen präsent zu sein. 
 
Hessentag 2017 in Rüsselsheim 
Der Stadtverband der kulturellen Vereine der Stadt Rüsselsheim e. V. (SKV) begrüßt die 
Vergabeentscheidung und steht einer Unterstützung mit den organisatorischen Kräften des 
Landesfestes positiv gegenüber. 
 
Mit der Ausrichtung des größten und längsten Landesfestes Deutschlands hat Rüsselsheim die Chance, 
sich von seinen, oft unterrepräsentierten, schönen Seiten zu zeigen. Rüsselsheim hat es mehr als 



SKV JHV Protokoll 22.03.2015          Seite  7  

 

verdient, nicht länger schlecht geredet zu werden. Zu viel Gutes steckt zum Beispiel im Engagement 
der Vereine für die Stadtgesellschaft. 
 
Sowohl Oberbürgermeister Patrick Burghardt als auch Stadtverordnetenvorsteher Heinz Schneider 
haben erklärt, dass der Hessentag 2017 zeigen wird, was die Rüsselsheimer zu bieten haben. In der 
Presse wurde OB Burghardt mit den Worten zitiert: „Während des Hessentags 2017 kann Rüsselsheim 
endlich hessen- und bundesweit auf seine vielfältigen Facetten aufmerksam machen. Die Ausrichtung 
des Hessentages in Rüsselsheim wird allen Besucherinnen und Besuchern zeigen, welch Potenzial in 
unserer Stadt steckt. Das wird auch das Wir-Gefühl in Rüsselsheim stärken und der Stadt und seiner 
Bürgerschaft neues Selbstbewusstsein geben.“  
Stadtverordnetenvorsteher Schneider ließ gegenüber den Medien verlauten: „Ich bin davon 
überzeugt, dass mit dem Hessentag ein Ruck durch unsere Stadt gehen wird. Rüsselsheim hat unter 
anderem mit seiner vielseitigen Vereinskultur Erstaunliches zu bieten.“ 
 
Nun gilt es natürlich auch, die „vielseitige Vereinskultur“ frühzeitig einzubinden und ihr die 
"Arbeitsgrundlagen“ von städtischer Seite nicht zu entziehen.  
Aber, ich gehe davon aus, dass sie alle einer Beteiligung am Hessentag 2017 generell positiv gegenüber 
stehen. 
 
Danke 
Ich bedanke mich ganz herzlich bei meinen Vorstandskolleginnen und Vorstandskollegen für die gute 
Zusammenarbeit im vergangenen Jahr.  
Ich bedanke mich für die gute Zusammenarbeit mit den Mitgliedsvereinen, für viele gute Gespräche 
und konstruktive Ideen. 
Ich bedanke mich aber auch für die gute Zusammenarbeit mit der Stadt Rüsselsheim, unserem 
zuständigen Dezernenten Herrn Bürgermeister Grieser, im Besonderen danke ich allen Mitarbeitern 
von Kultur123, die immer ein offenes Ohr haben für den Stadtverband und seine Mitgliedsvereine. 
Ich danke für die Aufmerksamkeit. 
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zum Geschäftsbericht. 
 

TOP 3 – Kassenbericht 
Herr Hans Werner Lutz trägt den Kassenbericht vor. 
Herr Lutz bedankt sich im Namen aller Mitgliedsvereine bei der Stadt Rüsselsheim für die Förderung 
und die entgegengebrachte Unterstützung.  
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zum Kassenbericht. 
 

TOP 4 - Bericht der Kassenprüfer  
Frau Andrea Wahl (Skatclub) und Herr Frank Brogl (Liederkranz Haßloch) haben die Kasse geprüft und 
sachlich und rechnerisch für in Ordnung befunden. Durch ordnungsgemäße Buchführung sowie die 
vorgelegten Rechnungen, Quittungen und Nachweisen über Barzahlungen konnten die Prüfer 
sämtliche Zahlungsvorgänge mühelos nachvollziehen. Herr Brogel verliest den Bericht, bestätigt eine 
ordnungsgemäße Führung der Kasse und beantragt die Entlastung des Kassierers.  
 
Sabine Schaplowski dankt den Kassenprüfern für die geleistete Arbeit. 
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TOP 5 – Entlastung des Vorstandes 
Herr Brogl bittet um die Entlastung des Vorstandes, die von den anwesenden Delegierten einstimmig 
bestätigt wurde. 
 

TOP 6 – Neuwahl des Vorstandes 
Herr Hermann Wolf nimmt auf Antrag der Versammlung das Amt des Wahleiters an und leitet die 
Wahl des/der 1. Vorsitzenden ein. 
 
Zur Wahl steht Sabine Schaplowski. Es gibt keine weiteren Vorschläge. 
Sabine Schaplowski wird einstimmig zur 1. Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Herr Wolf übergibt der neugewählten 1. Vorsitzenden die Wahlleitung für die weiteren zu wählenden 
Vorstandsämter. 
 
Wahl des/ der 2. Vorsitzenden 
Für das Amt des 2. Vorsitzenden wird Erek Weidner, Rüsselsheimer Sternfreunde, vorgeschlagen.  
Erek Weidner wird einstimmig zum 2. Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Kassierers 
Für das Amt des Kassierers wird Hans-Werner Lutz, Akkordeon Club 1933, vorgeschlagen.  
Hans-Werner Lutz wird einstimmig zum Kassierer gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Wahl der 1. Schriftführerin 
Für das Amt der 1. Schriftführerin wird Angelika Dittrich, Club Schwarze Elf, vorgeschlagen.  
Angelika Dittrich wird einstimmig zur 1. Schriftführerin gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Wahl der 2. Schriftführerin 
Für das Amt der 2. Schriftführerin wird Heidemarie Müller, Volkschor, vorgeschlagen.  
Heidemarie Müller wird einstimmig zur 2. Schriftführerin gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Pressewarts 
Für das Amt des Pressewarts wird Markus Behrend, RCV, vorgeschlagen.  
Markus Behrend wird einstimmig zum Pressewart gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Wahl der drei Beisitzer 
Als Beisitzer werden Detlef Ewert, CompUserClub, Egidio Grano, Ital. Familienunion und Gerhard 
Hübner, Liederkranz Haßloch vorgeschlagen. 
Detlef Ewert, Egidio Grano und Gerhard Hübner wurden einstimmig als Beisitzer gewählt und 
nehmen die Wahl an. 
 
Wahl eines Kassenprüfers/einer Kassenprüferin 
Andrea Wahl scheidet nach zwei Jahren als Kassenprüferin aus. Herr Frank Brogl (Liederkranz Rü-
Haßloch) steht noch für ein zweites Jahr zur Verfügung.  Als weiterer Kassenprüfer wird Hr. Stefan 
Lankuttis, Shake’in Tailfeathers, vorgeschlagen. 
Stefan Lankuttis wird mit einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 
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TOP 7 Anträge 
Ulrich Waskow, Ehrenvoritzender des Stadtverbandes stellt folgenden Antrag: 
„Sehr geehrte Damen und Herren, 
bezüglich der Einladung zur Jahreshauptversammlung am 22. März 2015 stelle ich fristgemäß nach 
Satzung § 6 Absatz 7 folgenden Antrag: 
Die Mitgliederversammlung des Stadtverbandes möge den Vorstand des SKV beauftragen in Gespräche 
mit dem Verband der interkulturellen Vereine einzutreten, um die Auslotung einer Fusion beider 
Verbände zu verhandeln.Begründung: zwei Verbände mit deutschen und Migranten-Vereinen verfolgen 
das gleiche Ziel. Ein Verband für alle kulturellen Vereine bedeutet zirka 70 Vereine unter einer 
Verbandsführung. Auch beim Sportbund Rüsselsheim sind vorgenannte Vereine zusammengefasst. 
Mit freundlichen Grüßen, Ulrich Waskow“ 
 
Dem Antrag wir einstimmig von den Delegierten zugestimmt. 
 
 

TOP 8 – Anfragen und Mitteilungen 
 die nächste JHV findet am Sonntag, den 13. März 2016, 10.00 Uhr, im Treff 11 statt 

 Der Verband der interkulturellen Vereine veranstaltet das Festival der Kulturen am 18. und 19. 
Juli 2015 in Zusammenarbeit mit dem SKV. Der Anmeldbogen wurde bereits versendet. Hinweis 
auf die Homepage.  

 Die Verleihung der Verdienstplakette für kulturelle Leistungen 2014 findet am 29.03.2015, 11.00 
Uhr im Foyer des Theaters statt.  

 Die Nacht der Chöre, eine Gemeinschaftsveranstaltung von 8 Rüsselsheimer Chören findet am 9. 
Mai im Theater statt. Karten können online bestellt werden oder an den bekannten 
Vorverkaufsstellen erworben werden. 

 Der Rüsselsheimer Kultursommer, findet vom 27. Juni  bis 09. August 2015 statt. Termine für die 
Frühstücke im Park: 12.07.2015, 26.07.2015, 02.08.2015, 09.08.2015.  . 
 

Frau Schaplowski dankt für die Aufmerksamkeit, wünscht allen einen guten Heimweg  
und beendete die Jahreshauptversammlung. 
 
 
Für das Protokoll: 
 
Angelika Dittrich   Sabine Schaplowski 
1. Schriftführerin   1. Vorsitzende 
 


